

Actualité

Pots de fin de moisson

Compte tenu d'une fin de moisson précoce, les pots de fin de moisson se sont terminés le 11 août. Nous avons connu à cette occasion un record de fréquentation de presque 1200 personnes (adhérents, leur famille, leurs salariés et les collaborateurs de Sevépi) et en avons été ravis. Ce moment de convivialité reste une occasion d'échanger sur la vie de la coopérative et sur les marchés, mais également de partager des réjouissances comme le concours du plus beau bouquet de fin de moisson organisé au silo de Magny en Vexin. Nous félicitons le vainqueur Monsieur Lerebour (photo ci-dessous).



Chère adhérente, cher adhérent,

Après des récoltes d'été globalement satisfaisantes, nous faisons face à une sécheresse historique. Les conséquences sur les récoltes de fin d'été et d'automne seront importantes. Le conseil d'administration de la coopérative a donc pris des décisions sur le respect des engagements de production des adhérents, tout en donnant des latitudes en soutien des éleveurs en manque de fourrages.

Nous ne sommes pas non plus épargnés par la crise énergétique que subit notre pays. Cela se traduit dans les fournitures d'engrais minéraux et organiques. Aucune baisse n'est annoncée, et notre coopérative fait son maximum pour trouver des volumes. Les produits phytosanitaires subissent aussi une inflation mais qui reste maîtrisée.

Je vous souhaite à toutes et à tous de bons travaux d'automne et vous donne rendez-vous à notre assemblée générale qui aura lieu le 13 décembre chez Ritchie Bros à St Aubin sur Gaillon.

À bientôt.

Le Président
Jérôme Charpentier

Édito

Le weather market, un élément de soutien sur les prix.

Blé : Les récoltes de l'hémisphère nord touchent à leur fin et malgré les conditions sèches sur la fin de cycle en Europe de l'ouest, les volumes sont globalement au rendez-vous. C'est la qualité qui peut localement faire défaut comme en France ou dans les pays baltes où la protéine manque. Les écarts de prix entre les différentes qualités disponibles dans ces pays semblent se réduire à mesure que les flux se mettent en place, à l'image de la France où la Chine et le Pakistan se positionnent sur des blés intermédiaires. De nombreux autres pays se sont tournés vers le blé français en ce début de campagne, laissant entrevoir une campagne export dynamique. En mer noire, le doute plane toujours sur les volumes exportés via les corridors maritimes. Même si ces derniers semblent bien fonctionner, il faudrait doubler les tonnages mensuels pour libérer les 44 MT de blé potentiellement disponibles en Russie cette année. Les opérateurs commencent à se tourner vers l'hémisphère sud et notamment l'Australie où La Nina amène des conditions humides, propices aux rendements, ce qui pourrait peser sur les cours cet hiver.

Orges : le bilan de l'orge fourragère est lourd avec de bonnes productions en Europe et en mer noire, dans un contexte de demande atone, que ce soit du côté de la Chine ou de l'Arabie Saoudite. En brasseries, toujours de l'intérêt de la part des exportateurs et des malteurs pour couvrir des besoins R22 même si de plus en plus se tournent déjà sur la R23.

Maïs : les récoltes démarrent de part et d'autre de l'atlantique. Les rendements sont pénalisés par la sécheresse à la fois en Europe et aux USA. Ces deux grandes zones pourraient perdre entre 20 et 30 MT. De son côté, l'Ukraine, grande exportatrice de maïs notamment vers l'UE, pourrait engranger une récolte amputée de 35% cette année à cause des conflits. Le bilan mondial compte sur des récoltes au Brésil et en Argentine conséquentes pour s'équilibrer... mais les semis ne débutent qu'en octobre.

Colza : le bilan s'alourdit en colza. Les bons rendements en Europe, au Canada et les prévisions sur l'Australie pèsent actuellement sur les prix. Le contexte macro-économique défavorable (récession = baisse de consommation de pétrole...) et les corridors maritimes permettant des sorties de grains ukrainiennes n'aident pas. La période hivernale de consommation majoritaire des huiles de colza dans le biodiesel pourrait redynamiser les cours.

Protéagineux : marchés très étroits, les bonnes qualités en pois jaunes facilitent la valorisation en débouché alimentation humaine.

Nicolas PONS le 01-09-22

Compte-rendu du conseil d'administration

Lors de sa réunion du 11 août 2022, le Conseil a :

- fait le point sur la moisson : 335 000T collectées
- étudié les positions des ventes et décidé de verser des compléments de prix le 19 août 2022
- validé le barème protéines des blés conventionnels ainsi que les barèmes séchage pour les moissons d'automne
- statué sur les remboursements, transferts et souscriptions de parts sociales.

Aurélien CAURIER

Les femmes et les hommes de Sevépi



Depuis le dernier bulletin d'info SEVEPI en mai 2022, et à fin août 2022 :

Arrivées :

- DELAUNAY Charlotte (18/05/2022) – Magasinière en CDD à Ailly, puis saisonnière, puis CDD à Ailly en remplacement d'un salarié en maladie
- MOISEI Nina (01/08/2022) – Comptable en CDD en remplacement d'une salariée en maladie au siège
- COLLOS Clara (31/08/2022) – Apprentie au siège service comptabilité

Confirmations en CDI

- RENAUX David (01/07/2022) – Adjoint à Quittebeuf
- DE WINTER Flavie (01/07/2022) - Adjointe à Château puis à Magny en Vexin

Départs :

- GOSSELET Benoit (16/05/2022) – Adjoint à Hargeville - Fin de période d'essai
- LEGENDRE Yves (31/05/2022) – Adjoint à HOUVILLE - Départ en retraite
- VOLLEE Reynald (21/06/2022) – Responsable de dépôt à Magny en Vexin - Licenciement pour abandon de poste
- NUTTENS Thierry (24/06/2022) – Chauffeur – Démission
- FOURRIER Maeva (30/06/2022) – Apprentie Service Qualité – Fin de période d'apprentissage
- MALANDAIN Elodie (13/07/2022) Adjointe à Fresne – Démission
- MARMION Hélène (31/08/2022) - Responsable de dépôt à Tilly – Démission

Monique COLMAR

Retrouvez nos offres semences intercultures et fourragères sur le site internet:



<https://www.sevepi.com>